
專訪大學校長談「巴拉圭高等教育」 

國立亞松森大學校長 Pedro Gonzalez 在接受本刊專訪時

表示巴拉圭目前高等教育制度已經失控、毫無組織並且混

亂。許多人為所欲為，任意開設新大學、新分校及新科系，

不顧教育品質應有的基礎建設要求。 

問：您認為現今巴拉圭高等教育亂象來源為何？ 

Pedro Gonzalez：如今的高教體制已亂無章法，我們的

國會不止允許設立新私立大學，也同時批准公立大學的設

立。亂源即在第 136號法案之修訂。第 136號法案頒佈於 1993

年，其中規定設立新大學需獲得大學委員會之同意。不過去

（2006）年 4 月的立法（第 2529 號法案）將第 136 號法案做

了一些修正。首先即是排除大學委員會對新設立大學之同

意。也就是說，國會可以自行決定通過新大學之設立。再者

以往各大學欲新設立分校、學院或科系亦需大學委員會之通

過，去年的修法則改為各大學可以自行決定。 

問：所以在一年內巴拉圭新成立了 6個醫學院？ 

Pedro Gonzalez：的確如此，第 2529 號法案通過後，即

有 6 個醫學院快速成立。 

問：這一年內會有更多的分校、學院及科系成立嗎？ 

Pedro Gonzalez：當然。因為許多私立大學如果設立醫

學院可以收取高額學費，且不需提供基礎設備。 

問：沒有任何機構可以管制這種情形嗎？ 

Pedro Gonzalez：沒有。無法源所以也無任何機構可以

管制。 

問：誰負責管控教學品質？ 

Pedro Gonzalez：沒有。巴拉圭有全國高等教育評估及

認證中心，不過是針對希望自我提昇而送件評估之科系而



言。直至目前為止，全國僅有幾個科系通過認證。也正因為

法律沒有規定管控機制，所以教學品質就被忽略了。 

問：全國高等教育評估及認證中心繼續運作中？ 

Pedro Gonzalez：由 Dra. Carmen Quintana de Horak

負責之全國高等教育評估及認證中心在其限制下認真地運

作。這個中心應繼續存在，而且應負予評估大學是否可以設

立新科系之責。因為其為全國最高的高等教育評估及認證機

構。 

問：您提過全國高等教育委員會之設立？ 

Pedro Gonzalez：我們從很久以前就一直在倡議頒佈新

的高等教育法，依法設立全國高等教育委員會以管制、核准

新大學校院、新學院及新科系之成立。目前的大學委員會其

實組成並不適當，只由 4所大學的校長組成，等於是球員兼

裁判。我們所提議的全國高等教育委員會是希望由社會各部

門之代表、各公私立大學校長、教育暨文化部之代表、教師

公會及國會代表所組成。 

問：您的提案現在何處？ 

Pedro Gonzalez：在國會中。我們提了一個「巴拉圭 2020」

的計畫，是由全國高等教育改革委員會提案的，係為當前高

等教育亂象提出處方，同時希望做為未來高等教育法之草案。 

問：在國會中您的提案會被受理嗎？ 

Pedro Gonzalez：參議員 Juan Manuel Marcos 表示該法

案今年會被受理的機會微乎其微，因為今年有太多政治活動。 

問：高等教育的亂象會繼續嗎？ 

Pedro Gonzalez：當然。現在不只是新私立大學、分校

及科系的成立。國會也通過成立 2所新國立大學，第 3所新

國立大學之設立也即將被通過。分別是國立 Caaguazu 大學、

國立 Concepcion 大學及國立 Guaira 大學。 



問：這 3所新大學都不屬於國立亞大？ 

Pedro Gonzalez：不，3所新國立大學都是自治的，而且

經費來自政府。我的質疑是經營一所國立大學行政支出是非

常高的，每所大學都需要設校長、副校長、院長、副院長、

委員會委員等行政職。若今天是透過國立亞大來設立各省分

校，則行政支出會縮減為教師及少數行政人員之薪資支出。 

問：回到原點，您認為目前的高教亂象是源自於去年的

修法？ 

Pedro Gonzalez：正是如此，不過我們仍在時效內可以

解決這些嚴重的問題，只希望國會諸公能瞭解此一實情。 
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